

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 212/Martes 1ro. de noviembre de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [“Un periódico que no publica noticias sobre China está ciego”](#). (Diario del Pueblo).
- [XX Cumbre Iberoamericana: España no es Europa](#). (Aporrea).

DE CUBA

- [Repercusión de las Reflexiones de Fidel La hazaña de Guadalajara](#) NTX/AFP/EFE.
- [Inaugurada la XXIX Feria Internacional de La Habana](#) NTX/REU/EFE.
- [FIHAV-2011 amplía negocios con el mundo](#) XIN/EFE/ANSA.
- [Aumenta el comercio entre Cuba y Brasil](#) ANSA.
- [Iglesia Católica destaca su “nueva relación” con el Gobierno](#) DPA.
- [“Llegada de virgen peregrina a La Habana consolida espacios de tolerancia”](#). AFP
- [Cargamento de raticida arriba a Nicaragua para garantizar lucha contra la “leptospirosis”](#). XINHUA
- [Decreto para compraventa de vehículos cumple hoy un mes](#) EFE.
- [Gran acogida a Pablo Milanés y otros artistas cubanos en México](#) NOTIMEX.
- [Comenta resultados de los Panamericanos y los próximos Juegos Olímpicos](#) EFE.
- [“Busca talentos deportivos logra victoria en caso de beisbolistas desertores”](#). AP

DEL MUNDO

- [Mandatarios de América Latina envían mensajes de apoyo a Lula](#) ANSA.
- [Refleja movimiento estudiantil “historia de luchas” en Chile](#). NOTIMEX
- [Ecuador: diario español El País está mal informado acerca de la libertad de expresión](#) EFE.
- [Ganan terreno independientes en Colombia tras comicios regionales](#) NOTIMEX.
- [UNESCO admite a Palestina como Estado miembro pese al rechazo de EE.UU](#) AFP.
- [Concluye la OTAN misión en Libia después de siete meses](#) REUTERS.
- [“Tribu libia de los warfala espera la hora de la venganza”](#). AFP
- [Busca Seúl una nueva ronda de diálogo con Pyongyang referente a desarme nuclear](#) EFE.
- [El G20 alternativo: “Primero los pueblos, después las finanzas”](#). DPA
- [Selecciona Grecia a los primeros 20.000 funcionarios que irán a la reserva](#) EFE.
- [Desafiarán los “indignados” una prohibición a manifestarse en Madrid](#). AFP
- [Acusa Rusia a Occidente de hipocresía por represión de protestas](#) DPA.
- [Aprueba PP español su programa para las elecciones del 20 de noviembre](#) EFE.
- [Resalta la FAO que las cooperativas agrícolas ayudan a reducir la pobreza](#) EFE.

DIARIO DEL PUEBLO (Versión digital) 29 de octubre de 2011 CHINA

“UN PERIÓDICO QUE NO PUBLICA NOTICIAS SOBRE CHINA ESTÁ CIEGO”

Entrevista con Vicente Jiménez, director adjunto de El País.

“En nuestro periódico cada vez se publican más noticias acerca de China. Esto es algo natural, pues China se convertirá en la primera economía del mundo y también desempeñará un rol importante en la

política”, dijo Vicente Jiménez, director adjunto del periódico español El País, durante una entrevista con una comitiva de Diario del Pueblo en Madrid el pasado 16 de septiembre.

“Hoy en día, un periódico que no publica noticias de China, es porque está ciego”. Jiménez expresó que El País presta mucha atención a China y, en la actualidad, la corresponsalía en Asia opera justamente desde Pekín.

La relación entre China y los países de América Latina y África es muy estrecha, así como América Latina fue una colonia española y África es su vecino, señaló Jiménez. Como uno de los principales periódicos en lengua castellana, El País no sólo sigue con detenimiento las noticias propias de China, sino también ha puesto su mirada en cómo China se relaciona con las diferentes regiones del mundo, en especial con América Latina y África.

“Me gustaría ir a China y ver sus cambios con mis propios ojos”, dijo Jiménez durante la reunión.

De hecho, no sólo El País sino también otros periódicos españoles prestan mucha atención a las noticias sobre China. El mismo día que la comitiva de Diario del Pueblo llegó a Madrid, un periódico había publicado un informe junto con la fotografía del primer ministro chino, Wen Jiabao. De acuerdo con Ding Dawei, corresponsal de Diario del Pueblo en la capital española, se trata de uno de los periódicos económicos más influyentes de la península: La Gaceta. El artículo trata sobre cómo el fluctuante mercado bursátil europeo puso su mirada en el discurso de Wen Jiabao durante la sesión anual del “Davos de Verano”.

La “llave” para superar la crisis está en el desarrollo de los nuevos medios de comunicación

Al oír que Pueblo en Línea (con ediciones en chino y lenguas extranjeras) recibe unos 180 millones de visitas diarias, Jiménez no pudo contener su sorpresa, pues, según dijo, el sitio web de El País es visitado 1 millón 800 mil veces al día. A pesar de que no es el sitio más visitado en España, se trata de uno de los portales de noticias más influyentes en el mundo de habla hispana.

Jiménez también señaló las dificultades que enfrenta El País. A su parecer, la gráfica española está atravesando una grave crisis, al igual que los medios de comunicación tradicionales de otros países. Por un lado está relacionada con la crisis financiera, pero también con el golpe de los nuevos medios de comunicación, y los sitios web a la cabeza.

Jiménez hace la comparación con dos cifras. Antes de la crisis financiera, en un año de “buena cosecha”, las ganancias de El País podían llegar a los 150 millones de euros. Sin embargo, en el 2010, esta suma se redujo hasta los 20 millones de euros.

El País fue uno de los primeros periódicos españoles en lanzar un sitio web (entre 1994 y 1995). Entonces, la suscripción en línea era paga. Pero, debido a que este sistema significó una caída en el número de visitas, se vio obligado a renunciar a la remuneración por su servicio en línea.

“La ‘llave’ para superar la crisis está en el desarrollo de los nuevos medios de comunicación. En este momento estamos transformando nuestro periódico desde la gráfica impresa hacia un multimedio. Esto exige que nuestros periodistas tengan capacidades multimedia”. No obstante, Jiménez confiesa que todavía no han encontrado un modelo adecuado y rentable para desarrollar este aspecto de los nuevos medios de comunicación, pues los ingresos por publicidad en el sitio web sólo representan el 5% de todos los ingresos publicitarios del medio.

Selección en Internet Aida Mirabal García

XX CUMBRE IBEROAMERICANA: ESPAÑA NO ES EUROPA

Xurxo Martiz Crespo

La Cumbre Iberoamericana fue, una vez más, un fracaso. Un fracaso para España que financia la Cumbre, desde hace 20 años, con mucho continente y ningún contenido.

De los 22 Estados invitados a la XX Cumbre sólo asistieron 11 presidentes. Los medios de comunicación españoles quisieron disfrazar la indiferencia de los latinoamericanos por una España que nada les aportó (ahora menos que nada) y El País tituló en su portada: América Latina da la espalda a Europa, «Los ojos de la mayoría de los países de América Latina, quizás con la excepción de México, están puestos en Asia, especialmente en China e India...».

El título es capcioso, porque de dar la espalda Latinoamérica la da a España y no a Europa y no es que prefiera a China o India por España es que ésta en nada puede competir con los mercados emergentes de Asia o de la propia Latinoamérica.

El «desembarco» español en Latinoamérica de los 90 no es casual. El Estado español empieza a organizar y financiar estas reuniones, «Cumbres» en las que imitando pobremente a la Commonwealth inglesa, España «limpia y da esplendor» a 500 millones de hispanohablantes y a un futuro mercado recíproco.

Pero no nos engañemos, ni los jueces latinoamericanos usan pelucas como los de Jamaica o Canadá (para emular a sus conquistadores) ni la cabeza del Estado es el rey español en ninguna República del Río Bravo a Tierra del Fuego como sí lo es la reina británica en muchas excolonias.

Después llegó el otro desembarco... el de los bancos y empresas españolas de tres al cuarto que ni trajeron riqueza a Latinoamérica ni ofrecieron nada distinto o novedoso por venir de la Unión Europea, porque dar sartenes o cuberterías en lugar de intereses por el dinero ya lo hacía Colón en 1492.

Fueron tan torpes durante todos estos años que como representantes del mal llamado Primer Mundo (habría que preguntarle a los millones de desempleados españoles en cuál viven) pretendieron hacer hablar en la «Cumbre» a los representantes del FMI, OCDE y otros, antes que los presidentes elegidos democráticamente. Poco se puede esperar de un Estado, como el español, que organiza Cumbres con presidentes elegidos democráticamente y lleva a un rey que además de no tener legitimidad democrática manda callar, como si fuesen sus vasallos, a los descendientes de los que hace 200 años lo mandaron a mandar a otra parte.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 31 OCT (NOTIMEX).- El expresidente Fidel Castro elogió hoy la "hazaña de los atletas cubanos" en los XVI Juegos Panamericanos de Guadalajara, y criticó a las "transnacionales del deporte tarifado" que compran y venden atletas en países pobres.

En una "Reflexión" publicada este lunes en la prensa oficial, Castro dijo que el pueblo cubano se siente orgulloso de las medallas que obtienen sus atletas en las competencias internacionales, pero advirtió que "tenemos el deber de seguir superándonos".

La delegación de la nación caribeña a los Juegos Panamericanos, clausurados el domingo en la capital del estado mexicano de Jalisco, cumplió su objetivo de mantener el subliderato en el medallero general por naciones.

Los cubanos acumularon 58 medallas de oro, 35 de plata y 43 de bronce para conservar el segundo lugar en la tabla por países, que encabezó Estados Unidos con 92, 79 y 63.

El exmandatario isleño dijo que Cuba obtuvo un número de preseas proporcional al número de títulos dorados quedando muy cerca de Estados Unidos a pesar de que esa nación posee aproximadamente 27 veces más habitantes que la Isla.

En su artículo criticó el mercadeo del deporte que ha dejado atrás el sueño del olimpismo, del barón francés Pierre de Coubertin, que era el de reunir en una competencia a deportistas de todos los países bajo el principio de la unión y la hermandad, sin fines lucrativos.

LA HABANA, 31 OCT 2011 (AFP) - El líder cubano Fidel Castro alabó este lunes la "hazaña" de su país al ocupar el segundo lugar en los Juegos Panamericanos de Guadalajara y condenó a los "mercachifles" del deporte rentado que "han dejado muy atrás los sueños del creador del olimpismo".

Amante de los deportes y con preferencia personal por el béisbol y el baloncesto, Castro señaló las coincidencias de las concepciones del deporte en Cuba y las del ideario olímpico, en un artículo publicado en la prensa local.

"Es en el marco de esos principios aplicados durante decenas de años que nuestro pueblo se siente orgulloso de las medallas que obtienen sus atletas en las competencias internacionales", señaló.

Añadió que "las transnacionales del deporte tarifado han dejado muy atrás los sueños del creador del olimpismo" y deportistas "de África y América Latina, son comprados y vendidos en el mercado internacional por aquellas empresas".

Indicó que Cuba "ha tenido que enfrentarse a los zarpazos de esos mercachifles del deporte rentado que ofrecen fabulosas sumas a nuestros atletas, y en ocasiones privan al pueblo de su presencia con esos groseros actos de piratería", en referencia a varias deserciones ocurridas en los últimos años.

Sin embargo, Castro advirtió que "a pesar de las victorias, que enorgullecen a nuestro pueblo, tenemos el deber de seguir superándonos".

LA HABANA, 31 OCT (EFE).- El expresidente de Cuba Fidel Castro criticó hoy a las "transnacionales del deporte tarifado" que "en groseros actos de piratería" compran y venden atletas en países pobres y apenas les permiten jugar en los equipos de sus naciones de origen.

En un artículo de prensa sobre la actuación de Cuba en los XVI Juegos Panamericanos de Guadalajara (México) clausurados el domingo, Castro reflexiona sobre el "mercado internacional" de atletas y señala que "las transnacionales del deporte tarifado han dejado muy atrás los sueños del creador del olimpismo" moderno, Pierre de Coubertin.

"Excelentes atletas, la mayoría de ellos nacidos en países pobres de África y América Latina, son comprados y vendidos en el mercado internacional por aquellas empresas, y solo en contadas ocasiones se les permite jugar en los equipos de su propio país, donde fueron promovidos como atletas prestigiosos por sus esfuerzos personales y su propia calidad", escribe el expresidente cubano.

Fidel Castro destaca que Cuba "ha tenido que enfrentarse a los zarpazos de esos mercachifles del deporte rentado que ofrecen fabulosas sumas" a atletas de la isla "y en ocasiones privan al pueblo de su presencia con esos groseros actos de piratería".

En la última de sus "Reflexiones" el líder de la Revolución cubana califica de "hazaña" la actuación de Cuba en los Panamericanos de Guadalajara, donde la isla ha ocupado el segundo lugar en el medallero por detrás de Estados Unidos, con 136 medallas, 58 de ellas de oro.

Pero, "a pesar de las victorias, que enorgullecen a nuestro pueblo, tenemos el deber de seguir superándonos", indica Fidel Castro, de 85 años y retirado del poder desde 2006.

LA HABANA, 31 OCT (NOTIMEX).- Representantes de casi 60 países asistieron hoy a la inauguración de la 29 Feria Internacional de La Habana (FIHAV 2011), la mayor bolsa comercial de Cuba, en la que participarán unas mil 500 firmas extranjeras.

El vicepresidente del Consejo de Ministros, Ricardo Cabrisas, cortó este lunes la cinta que dejó abierta la muestra, acompañado por el titular de Comercio Exterior e Inversión Extranjera, Rodrigo Malmierca.

También asistieron el presidente del comité organizador, Abraham Macíquez, y la titular de la Cámara de Comercio de Cuba, Estrella Madrigal.

Malmierca dijo que esta edición es superior en 10 por ciento a la del año anterior y aseguró que al cierre del tercer trimestre de 2011 el intercambio de mercancías del país creció 27 por ciento respecto a igual período de 2010, sin precisar cifras.

Según Malmierca, las exportaciones tuvieron "una dinámica similar" el crecimiento del comercio, lo que atenuó en términos relativos el déficit de la balanza comercial de bienes, también sin especificaciones.

El diario Granma consideró este lunes que la FIHAV 2011 es una prueba de la aceptación por el mundo del mercado de la isla, inmersa en cambios para revivir su maltrecha economía.

Alrededor de tres mil expositores foráneos repartieron sus stands en un área contratada de unos 14 mil metros cuadrados, mil 500 más que en 2010, en el recinto ferial de Expocuba, en las afueras de esta capital.

De los 25 pabellones abiertos hasta el próximo 4 de noviembre, más de 350 empresas locales ocupan el Pabellón Central, con mayor énfasis en la esfera de la salud y sus servicios, la biotecnología y la industria farmacéutica.

La nación más representada es España, que duplica su participación de 2010, seguida por China, Italia, Brasil y Panamá.

Como en ocasiones anteriores, en esta vitrina comercial participan delegaciones oficiales encabezadas por ministros, así como cámaras de comercio y asociaciones promotoras del comercio y las inversiones.

Están previstos encuentros empresariales con diferentes países, así como presentaciones de productos, tales como los del Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología, y los del grupo empresarial Labiofam.

En la FIHAV se celebrarán además los días nacionales de cada país, iniciando este lunes con España y el País Vasco; y mañana martes les tocará el turno a México, Canadá, India, Chile y Hungría.

POR MARC FRANK

LA HABANA, OCT 31 (REUTERS) - El intercambio comercial de Cuba ha aumentado un 27 por ciento este año y la economía doméstica se encamina a un crecimiento de casi un 3,0 por ciento en el 2011, dijo el lunes el ministro de Comercio Exterior, Rodrigo Malmierca, en la inauguración de la Feria de La Habana.

Sin proporcionar cifras, Malmierca dijo en un discurso que las exportaciones aumentaron de manera similar al crecimiento del intercambio comercial, pero no dio precisiones sobre las importaciones, que el Gobierno, con problemas de liquidez, ha estado tratando de recortar.

"El intercambio de mercancías del país creció en un 27 por ciento con respecto a igual período del año anterior y las exportaciones alcanzaron una dinámica similar de crecimiento", dijo en la apertura de la mayor feria comercial anual del país.

El ministro reiteró las palabras del presidente Raúl Castro en la Asamblea Nacional (Parlamento) en agosto, al decir que se espera que la economía local crezca un 2,9 por ciento en el 2011.

Malmierca dijo que "el crecimiento de nuestro producto interno bruto y la discreta evolución positiva de nuestro balance comercial han ido consolidándose y (...) se perfila ya como una clara tendencia al cierre del tercer trimestre del 2011".

Cuba dijo que la economía creció un 2,1 por ciento el pasado año y un 1,4 por ciento en el 2009.

Malmierca se negó a responder preguntas de la prensa acreditada luego de terminar su discurso.

La isla caribeña permanece bloqueada comercialmente por un embargo económico de Estados Unidos de casi medio siglo y está excluida de la mayoría de los organismos internacionales de crédito. Venezuela y China son el primero y segundo socios comerciales del Gobierno comunista.

En el 2010, Cuba reportó importaciones por 9.000 millones de dólares y exportaciones de alrededor de 13.600 millones de dólares que incluyen 9.400 millones por la contratación de servicios, principalmente por el envío de médicos a trabajar en el extranjero.

El país ha estado tratando de recuperarse de una crisis de liquidez que obligó en el 2008 a dejar de pagar las cuentas y congelar otras cuentas bancarias de extranjeros.

Raúl Castro, que reemplazó a su convaleciente hermano Fidel en febrero del 2008, ha puesto en marcha una serie de reformas económicas que buscan la reducción del gasto del Estado y otorgan una mayor autonomía a las empresas expandiendo el sector no estatal en la isla.

También está intentando aumentar la producción agrícola para reducir el peso del presupuesto estatal destinado a las importaciones de alimentos. El país tiene que importar el 70 por ciento de los alimentos que consume.

A pesar de la mejoría en las cuentas nacionales, Cuba todavía está pagando a algunas compañías extranjeras que no pueden acceder a sus cuentas bancarias en la isla. Castro prometió que el tema de las cuentas bancarias será resuelto antes de finalizar este año.

Según datos disponibles, las reservas de Cuba en el Banco Internacional de Pagos han aumentado desde los 2.850 millones de dólares al cierre del 2008 hasta 5.750 millones de dólares a finales de marzo.

Unas 1.500 empresas de 57 países están representadas en la feria comercial de La Habana de este año, según precisó Malmierca.

LA HABANA, 31 OCT (EFE).- La economía cubana creció en el primer semestre de este año un 1,9 por ciento con relación al mismo periodo de 2010, informó hoy el Gobierno de la isla que resaltó su apuesta de impulsar la exportación de servicios, con énfasis en el área de la salud.

En la apertura de la XXIX Feria Internacional de La Habana (FIHAV), a la que asisten unos 1.500 empresarios de 57 países, el ministro de Comercio Exterior e Inversión Extranjera, Rodrigo Malmierca, indicó que al cierre del tercer trimestre de 2011 el intercambio de mercancías del país creció un 27 por ciento.

Malmierca también dijo que se mantiene el pronóstico de un incremento de 2,9 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) para cerrar el año, pese a que la crisis económica internacional ha continuado afectando a la isla, en especial, el aumento de los precios de productos de importación como los alimentos.

Recordó que el país está volcado en la implementación de las reformas para "actualizar" el modelo económico socialista con el objetivo de lograr una mayor eficiencia económica.

Recalcó que será necesario que las empresas cubanas "ganen en autoridad y especialización" y puedan trabajar con "mayor agilidad e integralidad" para facilitar las relaciones con los empresarios extranjeros.

En ese sentido, Cuba seguirá "propiciando la participación del capital extranjero" como complemento de las inversiones nacionales de acuerdo a las previsiones de desarrollo económico y social "a corto, mediano y largo plazo", dijo el ministro.

Explicó que se está implementando una estrategia "integral" para la exportación de servicios, en particular los profesionales, sobre todo en sector de alta especialización y demanda como la salud, la industria farmacéutica, la ingeniería genética y la biotecnología.

El ministro se refirió a la creación de zonas especiales de desarrollo para incrementar la exportación, la sustitución de importaciones, emprender proyectos de alta tecnología e incrementar las fuentes de empleo.

Dijo que en ese empeño tendrán en cuenta "las experiencias internacionales y nuestros propios errores en el pasado al desarrollar iniciativas similares".

También resaltó la amplia presencia de empresarios como reflejo de "confianza", a pesar de que la vigencia del embargo económico de EE.UU. contra la isla restringe los negocios conjuntos.

Ratificó a Venezuela, China, Canadá y España como los principales socios comerciales de la isla y destacó que Cuba tiene convenios de colaboración con más de cien países.

En la Feria Internacional de La Habana, considerada la bolsa comercial anual más importante de Cuba, participan más de 350 empresas locales de áreas como la salud, industria alimenticia, la electrónica, la construcción, y los servicios, un área que actualmente representa el 70 % de sus ingresos.

América Latina y Europa son las regiones de mayor presencia en esta edición que concluirá el próximo sábado 5 de noviembre sus exposiciones y negocios.

LA HABANA, 31 OCT (XINHUA) -- El vicepresidente del Consejo de Ministros de Cuba, Ricardo Cabrisas, ponderó hoy la presencia de empresarios de China en la XXIX Feria Internacional de La Habana (FIHAV 2011), inaugurada en el recinto ferial de ExpoCuba.

"Estamos muy contentos y muy satisfechos por el incremento de la participación china en la Feria", expresó Cabrisas durante un recorrido por el pabellón del país asiático en compañía del presidente del Comité Organizador, Abraham Maciques.

China participa en la bolsa comercial anual más importante de Cuba con una representación de más de 120 empresarios de 40 compañías en un área expositiva de 1.500 metros cuadrados.

Organizada por el Consejo Chino para el Fomento del Comercio Internacional (CCPIT), la muestra del país asiático vuelve a contar con hombres de negocios de firmas como Geely, Jinbei y Beijing North Star, de gran prestigio y con estrechos vínculos con la ínsula.

En la edición de 2010, el país asiático asistió con una treintena de firmas, en su mayoría de los sectores electrodoméstico, automotriz e industria ligera.

Cabrisas destacó que "la presencia china se va incrementando no solo en la Feria, sino también en una expresión concreta en el desarrollo de los intercambios comerciales entre los dos países".

China es el segundo socio comercial de Cuba --después de Venezuela--, con un creciente intercambio que pasó de unos 1.500 millones de dólares en 2009a 1.800 millones el año pasado.

"Esperamos que el año próximo, cuando se cumplirá el 30 aniversario del inicio de esta exposición que nació en el Palacio de Convenciones de La Habana con la presencia del Comandante en Jefe Fidel Castro, haya una representación china mucho más fuerte", concluyó el vicepresidente cubano.

FIHAV-2011 cuenta con la participación de unas 1.500 empresas de 57países, que contrataron 13.000 metros cuadrados de área expositiva.

España es la nación más representada en la cita que se extenderá hasta el próximo 4 de noviembre, seguida por China, Italia, Brasil y Panamá.

LA HABANA, 31 OCT (EFE).- Con 120 empresas y un pabellón oficial, España ha aumentado notablemente su presencia en la Feria Internacional de La Habana (FIHAV), la cita de negocios más importante de Cuba que quedó inaugurada hoy.

A pesar de la crisis económica, España no solo repite como país extranjero más representado en FIHAV sino que este año casi ha duplicado su participación empresarial.

Por primera vez España participa en el evento con pabellón oficial organizado por el Instituto de Comercio Exterior (ICEX), cuyo director general de Promoción, Fernando Lanzas, agradeció en La Habana la "masiva" respuesta de las empresas para participar en la convocatoria.

Lanzas destacó el "creciente interés de empresas españolas" en Latinoamérica en un momento en que la crisis obliga a traspasar las fronteras nacionales y apuntó a Cuba como "uno de los países más notables en esta perspectiva de oportunidades".

Otro de los "atractivos" de Cuba es el proceso de ajustes económicos emprendido por el Gobierno del general Raúl Castro, lo que ha suscitado el "interés" de las empresas en la isla.

"Estamos convencidos de que las empresas españolas están en la mejor disposición de llevar a cabo todas aquellas iniciativas económicas en las que la administración y las empresas cubanas deseen colaboración de empresas extranjeras", afirmó hoy el embajador español en La Habana, Manuel Cacho.

En su discurso en la FIHAV, Cacho subrayó el "compromiso permanente" de las empresas españolas con el desarrollo cubano independientemente de la crisis internacional, y destacó que este interés es fruto de muchos años de relaciones intensas y provechosas.

En la inauguración del pabellón español el viceministro de Comercio Exterior cubano, Antonio Carricarte, aplaudió la participación empresarial e institucional española en la muestra que a su juicio demuestra "la confianza y posibilidades que ven en el mercado cubano".

Por su parte, el presidente de la Asociación de Empresarios Españoles en Cuba, Víctor Moro, destacó, en declaraciones a corresponsales, que Cuba "tiene unas grandísimas posibilidades" al ser un país "que necesita aún un gran desarrollo".

"Los cubanos son conscientes de ello y el Gobierno igual, es un país de grandes expectativas, de gran futuro y con una calidad humana importantísima que sin duda puede llevar a un gran desarrollo económico en el área", dijo el empresario.

España es el tercer proveedor de Cuba después de China y Venezuela, mientras que la isla es su quinto cliente en Latinoamérica.

Tras la grave caída del intercambio comercial en 2009 entre ambos países por la crisis económica, las relaciones se han recuperado significativamente.

El volumen total de los intercambios entre España y Cuba alcanzó los 719 millones de euros, un 22 por ciento más que el ejercicio anterior.

En el año 2011 se ha mantenido la tendencia de recuperación y entre enero y junio la exportación española a Cuba creció un 40 por ciento y la de la isla a la península un cincuenta por ciento, según datos facilitados por el embajador español.

En Cuba existen más de 200 oficinas o sucursales de empresas españolas, hay más de 50 empresas mixtas y la práctica totalidad de las grandes cadenas hoteleras del país europeo trabaja desde hace años en la isla.

Por otra parte, el embajador Cacho alabó el "esfuerzo" del Gobierno cubano en desbloquear saldos bancarios depositados en bancos cubanos que correspondían a pagos por exportaciones de empresas españolas.

Problemas de financiación y liquidez en Cuba provocaron en 2009 retrasos en el pago de deudas y retención de fondos en cuentas bancarias de empresarios españoles.

LA HABANA, 31 (ANSA)- La Feria Internacional de La Habana, fundada en 1982 con la asistencia de empresas de 50 países, es aún un escenario crucial para los negocios cubanos con el mundo tras 29 años de vida agitada.

La feria considerada como la bolsa comercial más importante de este país, actuó una década después de creada como instrumento crucial de la búsqueda de negocios por Cuba con el mundo, tras la extinción de la URSS en 1991.

En ese momento este país del Caribe vio desaparecer un mercado fundamental para sus transacciones en ambas direcciones cuyo primer paso, paradójicamente, fue otra feria comercial, pero estructurada en La Habana por las autoridades soviéticas en 1960.

La exposición soviética sorprendió a los cubanos con mercancías que, en el entorno nacional, parecían sustituir a las estadounidenses, prácticamente únicas en el país antes del triunfo de la revolución de enero de 1959 encabezada por el líder Fidel Castro.

La FIHAV o Feria Internacional de La Habana fue, en cambio, desde su creación, una experiencia multifacética en cuanto a los mercados "huéspedes".

Según sus fundadores, la FIHAV tuvo la "virtud", con el tiempo, de mostrar cómo se diversificó el mercado cubano. De 88 empresarios que recibió en 1982, son 1.500 los que asisten ahora.

Las ferias también han sido una especie de "pulso" para examinar el estado de las tensas relaciones entre Cuba y Estados Unidos.

Cuando el congreso en Washington aprobó en el año 2000 restringidas ventas de alimentos al mercado cubano como una excepción del embargo o bloqueo económico que aplica Washington sobre Cuba desde inicios de la década de los años 60, la FIHAV fue un buen escenario para "comprobar" el impacto de la medida.

Aparecieron entonces marcas de arroz y otros alimentos de Estados Unidos que no se vieron en Cuba por décadas. Las exhibiciones de marcas estadounidenses aparecieron, desaparecieron o se hicieron mas o menos discretas según el estado de los lazos bilaterales entre ambos países.

La feria inaugurada hoy tiene un amplio pabellón de productos cubanos que refleja la intención del gobierno de aumentar su auto suficiencia en renglones que estima vitales, como el de los alimentos y atraer a inversionistas extranjeros para respaldar el propósito.

Venezuela, Brasil, España, China e Italia, entre otras naciones, tienen, por otra parte, pabellones nacionales que celebrarán sus propias "fiestas" durante la feria, que cerrará el 4 de noviembre.

LA HABANA, 31 (ANSA) - El comercio entre Cuba y Brasil fue de 571 millones de dólares en los primeros ocho meses de 2011, para casi alcanzar el mejor momento de ese intercambio en el mismo lapso de 2008.

José Felicio, embajador del Brasil en La Habana, dijo en una entrevista con el semanario local Opciones que en el período, las ventas de su país al mercado cubano fueron de 526 millones de dólares y las importaciones, de 45 millones de dólares.

Entre enero y agosto de 2008 el total del comercio fue de 572 millones de dólares.

Felicio calificó como "importante" la construcción de una "zona de desarrollo económico" en el puerto del Mariel, en el occidente del país, con la participación del grupo privado brasileño Odebrecht en asociación con capital estatal cubano.

LA HABANA, 31 OCT (DPA) - El cardenal Jaime Ortega Alamino calificó como "una nueva relación que se consolida" el proceso de diálogo iniciado a mediados de 2010 entre la Iglesia Católica y el gobierno cubano, según recogen hoy medios religiosos.

Ortega Alamino destacó que el primer paso de este diálogo fue la liberación de unos 130 presos considerados como políticos. El proceso finalizó a comienzos de 2011.

Para el cardenal, además arzobispo de La Habana, actualmente "esos contactos tienen que ver con la vida de la Iglesia, con su acción pastoral, y también con la vida de la nación con los cambios que se proyectan en Cuba, económicos, con esos cambios que la sociedad espera".

Por otra parte, los medios religiosos anunciaron la llegada de la virgen peregrina a La Habana para el próximo domingo, que marca una inédita ampliación de la labor evangelizadora de la Iglesia Católica bajo el gobierno cubano.

Se espera que la virgen recorrerá durante siete semanas con su mensaje de "reconciliación y paz" más de 300 puntos de la ciudad.

POR CARLOS BATISTA

LA HABANA, 31 OCT 2011 (AFP) - La llegada de la virgen peregrina a La Habana marca una inédita ampliación de la labor evangelizadora de la Iglesia Católica bajo el gobierno comunista, pero también un simbólico paso de reconciliación y tolerancia política en Cuba, que genera aplausos, críticas y reservas.

La imagen de la virgen, que llegará a la capital el próximo domingo, recorrerá durante siete semanas con su mensaje de "reconciliación y paz" más de 300 puntos en la ciudad, tan disímiles como la sede del Ballet Nacional, a pedido de su directora, la famosa Alicia Alonso, o el templo de Santa Rita, donde cada domingo se reúnen las Damas de Blanco y otros opositores.

La peregrinación, iniciada hace más de 14 meses, es fruto de un inédito diálogo que comenzó el presidente Raúl Castro con el cardenal Jaime Ortega en mayo de 2010, que condujo a la excarcelación de más de 130 presos políticos y a la apertura de espacios de diálogo y análisis de la realidad nacional, todo lo cual fue criticado con acidez por sectores radicales de la oposición, dentro y fuera de la isla.

Para Raúl Castro, también primer secretario del gobernante Partido Comunista (PCC, único), no se trata de un retorno a la fe en la que fue educado con su hermano, el líder de la revolución Fidel Castro, en colegios católicos durante su infancia, sino parte de la necesaria e imprescindible "unidad de la nación".

En 2010, tras los muros de la Iglesia, académicos cubanos de ambos lados del estrecho de Florida comenzaron a debatir los problemas económicos y sociales del país, convocados por la revista Espacio Laical, de la arquidiócesis de La Habana, que encabeza Ortega.

La propia revista ha propiciado desde entonces debates en sus páginas, aceptados sin remilgos por intelectuales de probada adhesión a la revolución, como el poeta y ensayista Guillermo Rodríguez, el académico Aurelio Alonso y el historiador Jesús Arboleya.

Esta apertura contrasta con la ausencia de debate en los medios oficiales, ni siquiera entre partidarios del Gobierno, pues pese a los reiterados llamados del propio presidente cubano, se resisten con muchas reservas y temores a "entregar información al enemigo".

Una variopinta asistencia se congregó este sábado tras los muros de la Iglesia en un encuentro calificado de "increíble" y "alucinante" por algunos asistentes: un centenar de militantes del PCC, ex presos políticos, disidentes y socialistas críticos del Gobierno.

Convocados por Espacio Laical, los congregados escucharon y debatieron los problemas actuales de Cuba con el intelectual Alfredo Guevara, amigo personal de Fidel y Raúl Castro y miembro influyente de la generación fundacional de la revolución y creador del Instituto y del Festival de Cine de La Habana.

Estaba presente el cardenal Ortega, "quien se empeña en ofrecer a la Iglesia como un espacio de reencuentro y de diálogo para todos los cubanos", dijo Roberto Veiga, director de Espacio Laical.

Bajo un nada casual retrato del sacerdote Félix Varela, reconocido por tirios y troyanos como padre del pensamiento y la conciencia nacional, Guevara llamó a la tolerancia, la reconciliación y al respeto de la diversidad.

"No se trata de dejarse arrastrar en posiciones en las que reconciliar resulte en verdad entrega y tampoco se trata de cultivar el miedo al primer paso, ese que ya se ha dado", dijo Guevara.

Reconoció que la Iglesia cubana ha sido siempre "centro de pensamiento y criterio como parte de la sociedad y con inspiración de sus principios y, a partir de ellos, ha fijado posiciones en situaciones precisas".

El economista Oscar Espinosa, uno de los 75 opositores condenados en 2003 y excarcelado por motivos de salud, manifestó a Guevara la necesidad de un diálogo "sin ofensas, sin exclusión, porque realmente la diversidad ideológica existe en nuestro país".

Todo este debate será publicado por la revista, ese espacio extramuros que la Iglesia va ganando palmo a palmo.

MANAGUA, 30 OCT (XINHUA) -- El primer cargamento de 11 toneladas de Biorat, raticida biológico, llegó hoy a Nicaragua procedente de Cuba, con el fin de garantizar la lucha contra la enfermedad "leptospirosis" que se transmite principalmente a través de la orina de los roedores.

El viceministro nicaragüense de Salud, Elías Guevara, dijo que el Biorat de Cuba permitirá eliminar las plagas de roedores, con el fin de evitar el aumento de los casos de "leptospirosis" en el país.

Según el portal gubernamental "El 19 digital", el primer cargamento del químico Biorat llegó al Aeropuerto Internacional "Augusto C. Sandino", de Managua, en un avión procedente de Cuba.

Guevara explicó que el Biorat se distribuirá en los departamentos de Managua, León (oeste), Chinandega (oeste), Boaco (centro), Chontales (centro) y Jinotega (norte).

Agregó que en esos seis departamentos existe una población considerable de roedores y ratas, los cuales deben de ser exterminados para evitar enfermedades como la "leptospira".

El funcionario nicaragüense aclaró sin embargo que la leptospira está controlada en el territorio nacional, al señalar que los casos detectados son muy pocos, comparados con años anteriores, cuando se declaraba estado de emergencia sanitaria.

Guevara dijo que el Biorat es un potente químico nocivo para los roedores, pero no afecta a la especie humana, ni contamina el medio ambiente o a otros animales.

"El lunes arribarán al país otras seis toneladas de Biorat, el cual se usó por primera vez en Cuba en 1985", explicó.

Guevara añadió que el envío del Biorat es un apoyo sin medida del gobierno de Cuba, al subrayar que estos medios garantizan una mejor salud a la población, reduce la "leptospirosis" y otras enfermedades transmisibles.

El año pasado Cuba envió a Nicaragua varias toneladas de Biorat para reducir la población de roedores y ayudar a disminuir los casos de leptospirosis en el país, debido a la intensa temporada de lluvia.

Según el Ministerio de Salud, el Biorat es un producto biotecnológico elaborado principalmente a base de cascarilla de arroz, a través de un proceso de fermentación.

LA HABANA, 31 OCT (EFE).- La legalización de la compraventa de vehículos entre particulares en Cuba cumple mañana un mes sin que se conozcan de momento cifras oficiales de las transacciones realizadas y con dificultades para algunos cubanos que no pueden o no se atreven a poner en orden antiguas compras ilegales.

El decreto del presidente Raúl Castro puesto en vigor el 1 de octubre pasado eliminó décadas de prohibición o restricciones en la transacción de automóviles, al autorizar su donación y compraventa entre cubanos y extranjeros residentes en el país y flexibilizar los traspasos de propiedad para quienes abandonan la isla con carácter definitivo.

Trabajadores de algunas notarías de La Habana consultados por EFE resaltaron que muchas personas han solicitado información sobre los trámites en las últimas semanas.

Para los cubanos, la principal novedad del decreto consistió en la legalización de la compraventa de cualquier cantidad y tipo de vehículos, pues anteriormente las leyes solo permitían traspasar aquellos cuya fabricación fuese precedente a 1959.

El parque automotor privado de la isla se estima en unos 300.000 vehículos, entre los que abundan los estadounidenses fabricados antes de 1959 y conocidos popularmente como "almendrones", y los procedentes del antiguo bloque socialista.

Hasta ahora los cubanos realizaban las transacciones de autos soviéticos o de fabricación más moderna ilegalmente y mediante "pactos de confianza" en los que el comprador pagaba por el auto sin que su nombre pudiera aparecer en la propiedad.

Alberto, un ingeniero jubilado de 68 años y propietario de un Lada soviético desde 1980 gracias a sus méritos profesionales, dijo a EFE que acaba de vender el carro "sin dificultad alguna" porque hay "un engranaje bien organizado" y el proceso "es simple".

No obstante, Alberto presenció gestiones "mucho más complicadas" porque los propietarios del vehículo habían abandonado el país.

En el caso de cubanos que emigran sin disponer antes de sus autos, la actual normativa autoriza a que estos sean heredados por familiares hasta un cuarto grado de consanguinidad.

Una notaria consultada por EFE, que prefirió el anonimato, dijo que cuando un cubano sale del país definitivamente o luego decide no regresar, la adjudicación del auto por sus "herederos" en la isla es "más compleja" y se tramita directamente en el Ministerio de Transporte.

Hace un mes, la implementación del decreto fue recibida con entusiasmo, aunque las décadas de ilegalidad en la compraventa dificultan ahora que algunos puedan aprovechar la nueva ley y poner en orden sus papales.

Juan Carlos, un mecánico de 47 años, considera que quienes compraron "ilegal" y no mantienen "buenos vínculos" con el dueño de la propiedad "están en peligro".

"Si el Gobierno quiere puede ordenar ahora una reinscripción de vehículos o una revisión de chapas (matrículas) privadas, para lo cual hay que presentar la propiedad y quienes no la tengan van a perder", opinó en declaraciones a EFE.

Estela, una empresaria de 51 años, dijo a EFE que está "entre la espada y la pared": hace once años compró un auto a un hombre le vendió ese vehículo a escondidas de su familia y que después falleció.

"Para legalizar mi caso tendría que exponerme a unos herederos que no me conocen y si quieren echar la batalla me pueden quitar el carro", apuntó.

Según advirtió, otros "casos difíciles" se dan ante la situación de que los propietarios "originales" han emigrado, demandan un nuevo pago para "facilitar" que los actuales dueños arreglen legalmente sus papeles, o simplemente no quieren ayudar.

La restricción para que los cubanos compren autos nuevos en entidades comercializadoras se mantiene y el Gobierno sigue controlando esas adquisiciones mediante un permiso que otorga el Ministerio de Transporte a ciudadanos específicos.

Ese beneficio sólo se contempla para quienes hayan obtenido ingresos en divisas o pesos convertibles "como resultado de su trabajo en funciones asignadas por el Estado o en interés de éste".

VALLE DE BRAVO, MÉX. 31 OCT.- (NOTIMEX).- Los foros del 9 Festival de las Almas fueron iluminados con la presencia de artistas cubanos, alemanes y franceses, que hicieron de la tarde dominical, un festín artístico a cargo del Instituto Mexiquense de Cultura (IMC).

La nostalgia invadió el escenario de la Alameda del Bicentenario de Valle de Bravo, con la presencia del cantautor cubano Pablo Milanés, que a sus 68 años, deleitó a los presentes con el espectáculo 'Solamente una vez'.

La noche prometía nostalgia y lo cumplió, ya que el cantante arribó al escenario y enseguida se escucharon miles de aplausos, seguidos por los acordes de canciones que lo han identificado de manera internacional.

Entre estas últimas, 'De que callada manera', 'Noche de ronda', 'Yolanda' y 'El breve espacio', tema que dio paso al resto del espectáculo, a cargo de las voces de Los Van Van, David Torrens, Santiago Feliú, Kelvis Ochoa y Maruchy Behmaras, con el ritmo caribeño y un importante aporte mexicano.

Al mismo tiempo, la agrupación alemana Berlinskibeat y DJ Robert Soko, llevaron una gran fiesta al jardín central de esta demarcación, donde la gente gozó de una fusión de ritmos medievales, gitanos y el sonido de la gaita.

Seis músicos en escena fueron los encargados de presentar esta singular propuesta que contagió con sus ritmos balcánicos a los asistentes.

La oleada francesa llegó a través del teatro callejero del grupo Les Pietons, con la obra Haicuc, que obsequió una tarde de risas, baile y canto en el Centro Regional de Cultura.

México tuvo su representación con la obra de teatro infantil 'Vieja el último', a cargo de la Compañía de Marionetas del IMC, que atrajo a cientos de pequeños; mientras que el cuarteto Cisnes ofreció una tarde musical variada para los espectadores, que se reunieron en el Museo Joaquín Arcadio Pagaza.

De esta manera, restan cinco jornadas artísticas por disfrutar en el 9 Festival de las Almas, cuyas actividades son gratuitas.

LA HABANA, 31 OCT (EFE).- Cuba celebra hoy el propósito cumplido de mantener el segundo lugar en la tabla de medallas por países en los XVI Juegos Panamericanos de Guadalajara-2011, aunque advierte que esos resultados no deben verse como un pronóstico de la próxima cita olímpica de Londres 2012.

La actuación cubana repercutió este lunes en los principales periódicos locales de la isla con titulares que resaltan "Lo dicho se hizo: Segundos de América", "Se cumplió un propósito, no un pronóstico" y "Al que no quiere caldo... 58 oros!" acompañando sus comentarios.

El deporte cubano ocupó el segundo lugar del medallero por países con 58 preseas de oro, 35 de plata y 43 de bronce en la justa continental, detrás de Estados Unidos, que mantuvo su liderazgo histórico.

El rotativo "Granma", órgano oficial del Partido Comunista, señala que fue "una dura batalla, pero grande resultó la victoria.

Bastaría decir que la delegación cubana no solo superó al amigo y gigante sudamericano (Brasil), sino que amplió su ventaja".

Resalta que en esta ocasión fue de diez la diferencia de medallas de oro, y "logró estar por encima del promedio histórico del segundo lugar para los Juegos".

Por su parte, el periódico "Trabajadores", portavoz de la Central de Trabajadores de Cuba (CTC, sindicato único), afirma que fue "tan destacado" el desempeño de los isleños en disciplinas como el atletismo, la lucha, el boxeo, el judo, las pesas y el canotaje, que solo con ellos Cuba hubiera ganado el subtítulo que ostenta desde Cali-1971.

Califica de "emotiva, excelente y patriótica" la participación de la isla, y advierte que "no debe sentirse triunfalista y complacida totalmente con el resultado de Guadalajara".

"Por cuarta ocasión en citas de este tipo logramos tomar la punta en el campo y pista con una cosecha de 18 oros, idéntica a la alcanzada en La Habana 1991 y Mar del Plata 1995", subraya.

Insiste en que la hora del "festejo orgulloso" debe mirar también hacia Londres-2012 y el venidero ciclo olímpico que comenzará en la ciudad mexicana de Veracruz-2014 con los Juegos Centroamericanos y del Caribe y continuará con la próxima edición de los Panamericanos en Toronto-2015.

Asimismo destaca que guiados por el atletismo y los deportes de combate, tal y como ha ocurrido históricamente, la representación isleña sumó el 74 por ciento de sus oros.

Otros deportes colectivos como voleibol, polo acuático, hockey sobre césped dejaron a Cuba más dudas que alegrías.

En esta ocasión, fue el béisbol, el deporte insignia y que más pasiones provoca entre los cubanos, el que encajó la mayor decepción con un tercer lugar al perder frente a Estados Unidos en el cruce semifinal.

Apenas dos semanas antes el equipo cubano mostró evidente descenso al no poder liderar el Campeonato Mundial en Panamá, decidido con inédita victoria de Holanda.

En los más recientes compromisos es significativo cómo el deporte cubano no pudo ganar este año medallas de oro, como antes lo hizo, en certámenes mundiales de atletismo, lucha, judo, ciclismo, voleibol, taekwondo, canotaje, remo y perdió también en béisbol.

En los Juegos Olímpicos de Pekín 2008 los cubanos se desplomaron al lugar 28 (2-11-11) y para Londres 2012 corren el riesgo de continuar una caída que tuvo como antecedente el lugar 11 en Atenas 2004 (9-7-11), el noveno en Sydney 2000 (11-11-7), el octavo en Atlanta 96 (9-8-8) o la quinta plaza (14-6-11) en Barcelona 92.

ATLANTA (AP) _ Una corte federal de apelaciones concedió el lunes una victoria parcial a un agente que fue condenado a prisión después de que se le acusara de traer ilegalmente a cinco beisbolistas cubanos a la Florida.

La Corte de Apelaciones federal del 11no Circuito revirtió la sentencia impuesta a Gustavo "Gus" Domínguez por los cargos de transportar y alojar a inmigrantes que no tenían permiso para estar en el país.

Sin embargo, en su fallo, el panel de tres jueces dejó en pie la sentencia de culpabilidad que recibió Domínguez por cargos de contrabando.

Domínguez fue sentenciado a cinco años de cárcel cuando se le declaró culpable en abril de 2007 de pagar para que los jugadores fuera traídos de contrabando en bote desde Cuba en 2004.

Domínguez recibió en enero la libertad anticipada en tanto que su abogado, Ben Kuehne, dijo el lunes que su cliente estaba emocionado con la decisión de la corte aun cuando ya no estaba en prisión.

"Más vale justicia tarde que nunca", afirmó el abogado.

Domínguez adquirió fama en el mundo deportivo porque negoció el contrato de René Arocha, el primer jugador cubano que desertó hacia Estados Unidos.

Aprovechó ese acontecimiento como plataforma para establecer en Los Angeles una empresa que representaba a más de 100 deportistas, entre ellos varios beisbolistas desertores cubanos.

Pero también se hizo famoso con un proceso que asustó a otros agentes que habían representado a jugadores cubanos y temían ser blanco de una investigación federal.

Durante el juicio, la defensa intentó presentar a Domínguez como un hombre dedicado a ayudar a los jugadores cubanos que vivían oprimidos.

Los abogados dijeron entonces que Domínguez tenía una casa en California en la que permitió que se quedaran los jugadores, les enseñó a utilizar una cuenta bancaria y los presentó a buscadores de talentos de las Grandes Ligas.

Sin embargo, a decir de los fiscales, Domínguez, en su intento de lucro, violó la ley federal de inmigración y puso en peligro la vida de los deportistas cuando participó en la organización de dos viajes para traerlos de Cuba e internarlos de contrabando en 2004 en Miami.

Los fiscales también afirmaron que el procesado infringió la ley federal de inmigración cuando alojó a los jugadores cubanos en Los Angeles mientras éstos esperaban para presentar su solicitud de asilo.

En su fallo, la corte del 11mo circuito concluyó que no había pruebas suficientes para sustentar la declaración de culpabilidad que le fue impuesta al agente deportivo por los cargos de transportar y alojar a inmigrantes extranjeros que no tenían permiso para estar en el país.

Según la decisión, lo anterior se debió en parte a que no había indicios de que los cubanos, a su llegada a California, hubieran intentado evitar de manera activa a los funcionarios de inmigración.

Sin embargo, el panel no desechó los otros puntos por los cuales Domínguez fue declarado culpable.

El panel concluyó que sí había evidencia amplia de que Domínguez "sabía o hizo caso omiso en forma flagrante" del hecho de que los cubanos carecían de permiso para ingresar en Estados Unidos.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

SAO PAULO, 31 (ANSA) - Presidentes sudamericanos expresaron su solidaridad hacia el ex mandatario brasileño Luiz Lula da Silva, a quien se le descubrió cáncer en la laringe.

Según asesores del líder del Partido de los Trabajadores, ya se comunicaron expresando solidaridad los presidentes de Argentina, Cristina Fernández de Kirchner, de Uruguay, José Mujica, de Venezuela, Hugo Chávez, y de Paraguay, Fernando Lugo.

Entre otros, también llamaron a Lula da Silva los presidentes de Cuba, Raúl Castro, y de Perú, Ollanta Humala.

Los mandatarios dejaron mensajes porque Lula da Silva, por prescripción médica, debe evitar hablar.

SANTIAGO, 31 OCT (NOTIMEX).- El movimiento estudiantil chileno, que ha mantenido en jaque al gobierno desde hace seis meses, es fruto de un largo proceso de 'toma de conciencia' y una 'historia de luchas', afirmó hoy el dirigente universitario Camilo Ballesteros.

En diálogo con NOTIMEX, el presidente de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Santiago de Chile (Feusach) dijo que el movimiento estudiantil 'no se ha generado de manera espontánea' para exigir educación gratuita y de calidad.

'Esto se inicia a partir del año 1981, en plena dictadura (de Augusto Pinochet), cuando se destruyen las universidades estatales de carácter nacional que teníamos y se impone una lógica de mercado en la educación superior', explicó.

El estudiante de Educación Física recordó que los primeros conflictos se iniciaron en la década de 1990, una vez que se restauró la democracia, al ser cuestionada la forma en que son elegidas las autoridades universitarias, que eran designadas por el Ejecutivo.

'A lo largo del tiempo se fueron desarrollando diversos movimientos, lográndose en el año 2005 determinados avances en el funcionamiento de las universidades, y se llega a 2006, en que explota la protesta de los estudiantes de enseñanza media', agregó.

Ballesteros, de 24 años, sostuvo que en la movilización nacional que protagonizaron entonces los alumnos de enseñanza media durante el gobierno de Michelle Bachelet (2006-2010) se puso en evidencia la crisis que afronta el sistema educativo nacional.

Pero tras tres meses de protestas callejeras, ocupaciones de escuelas y un paro nacional de 800 mil estudiantes de la enseñanza media, en 2006 'sólo se lograron cambios cosméticos, aunque se derogó la ley que regía al sector desde Pinochet', apuntó.

'Después del movimiento de los estudiantes de la enseñanza media, se siguieron desarrollando movimientos en el ámbito universitario, lográndose algunos avances en el sistema de becas y créditos', aseveró el líder de la Feusach.

Ballesteros reconoció, sin embargo, que los cambios logrados 'no apuntaban a cambios estructurales necesarios en la educación, como es el fin del lucro, la necesidad de una educación gratuita y de calidad'.

'Lo diferente hoy es la participación juvenil y la eclosión de diversas protestas en diversos ámbitos, donde los jóvenes están diciendo que no estamos de acuerdo con las formas tradicionales de participar', enfatizó.

Subrayó, por último, que al sumarse al movimiento estudiantil otros sectores descontentos, 'la sociedad recupera la esperanza de que otro Chile es posible, de que se pueden cambiar las cosas'.

QUITO, 31 OCT (EFE).- El periódico español El País "está desinformado intencionalmente o está mal informado" sobre la libertad de expresión y la situación en Ecuador, aseguró hoy el Secretario Nacional de Comunicación ecuatoriano, Fernando Alvarado.

El rotativo madrileño publicó ayer un artículo en su versión digital en el que aseguraba que el proceso judicial contra el periódico ecuatoriano El Universo, que fue demandado por el presidente del país, Rafael Correa, por injurias calumniosas, "amenaza con sentar un peligroso precedente en el país andino y en el resto del continente" contra la libertad de expresión.

"Recordemos que el diario El País no es la primera vez que publica cosas feas de Ecuador, además de mentiras", dijo Alvarado en una entrevista en la radio local Majestad.

En este sentido, expuso que El País en el pasado publicó un artículo en el que aseguraba que los guerrilleros de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) "comían armados en restaurantes de la frontera abiertamente y libremente, una tremenda mentira que su corresponsal tuvo que desmentir".

Por eso, el secretario Nacional de Comunicación resaltó que el periódico español "está desinformado intencionalmente o está mal informado" sobre lo que pasa en Ecuador.

En su artículo del domingo, El País aseguró que "la demanda millonaria que el mandatario ha presentado contra el grupo mediático por calumnias e injurias se ha convertido en uno de esos hitos que marcan la historia de la libertad de expresión".

Un juez decretó tres años de cárcel para el columnista Emilio Palacio, jefe de opinión de El Universo, y para tres de sus directivos, quienes además tendrán que pagar una indemnización de cuarenta millones de dólares a Correa.

El mandatario los demandó por una columna que escribió el periodista en la que acusaba al presidente de ordenar "fuego a discreción y sin previo aviso en un hospital lleno de civiles" el 30 de septiembre de 2010, cuando hubo una revuelta policial en Ecuador y Correa quedó retenido por gran parte de la jornada en un centro médico.

Alvarado afirmó que con esta demanda no se atentó contra la libertad de expresión, sino que se ha defendido el honor del presidente.

"Yo creo que la única forma de saber si existe realmente libertad de expresión o no es que ya hemos invitado a Reporteros sin fronteras, ya están aquí los de Wan-Infra (Asociación Mundial de Periódicos y Editores)", dijo Alvarado.

El director de Wan-Infra, Christoph Riess, se encuentra hoy en Quito para analizar la situación de la libertad de expresión en Ecuador y tiene previsto reunirse mañana con Alvarado.

El secretario pidió a estas organizaciones que se reúnan con diferentes periodistas, periódicos privados y no sólo "con el grupito" de la oposición.

BOGOTÁ, 31 OCT (NOTIMEX).- Las fuerzas políticas independientes repuntaron en las elecciones regionales celebradas la víspera en Colombia frente a las tradicionales, que tuvieron que aliarse para seguir en la escena política local, afirmaron hoy analistas.

La elección como alcalde de Bogotá del ex guerrillero y candidato del partido Progresistas, Gustavo Petro, se percibe como un gran avance de los independientes en tan sólo cuatro meses de campaña electoral.

Para el politólogo Humberto de La Calle, el triunfo de Petro muestra un retroceso de fuerzas como el Partido de La U -ligado al ex presidente Álvaro Uribe-, que en alianza con el Partido Verde y los conservadores buscaban una victoria en la capital colombiana.

"El (opositor) Polo Democrático Alternativo (PDA) sufre un castigo, pero la izquierda (con el voto de opinión que encarnó Petro) logró la alcaldía, en un resultado importante para una democracia", dijo.

En un balance sobre la jornada, el diario El Espectador coincidió en que lo más relevante de los comicios regionales fue "el avance de los independientes y el retroceso de fuerzas como el uribismo", aliadas al ex mandatario Uribe.

El rotativo advirtió además sobre "el desorden ideológico" de los partidos políticos en los comicios del domingo, en los cuales primaron las alianzas de todo tipo, sin importar las ideas de un movimiento u otro.

Afirmó que en la contienda se vio a candidatos que "se salían de un partido a otro, con ideas conservadoras defendidas por gente de izquierda y pensadores de derecha proponiendo programas demagógicos".

Aunque algunas fuerzas se declararon ganadoras, como el Partido Liberal, los analistas consideran que "en el contubernio político" que se dio en la mayoría de regiones es difícil proclamar a un ganador.

La revista Semana destacó el hecho de que Petro, "sin maquinaria ni partido, y con una candidatura decidida horas antes del cierre de inscripciones", haya arrasado en la elección por la Alcaldía de Bogotá.

Para los politólogos, es claro que los votantes, cansados de los escándalos de corrupción, optaron por apoyar a quienes abanderaban programas para enfrentarla, como en el caso de Bogotá.

PARÍS, 31 OCT 2011 (AFP) - Palestina se convirtió este lunes en "Estado miembro" de la UNESCO con el respaldo de más de un centenar de países y pese al rechazo de Estados Unidos durante una votación

nominal en la Conferencia General en París que los palestinos saludaron como un "momento histórico".

Estados Unidos reaccionó anunciando que corta la aportación de fondos a la UNESCO e Israel condenó lo que consideró una "maniobra unilateral" palestina que "aleja todavía más la posibilidad de un acuerdo de paz".

Pero el canciller palestino, Riyad al Malki, estima que no existe "ningún vínculo" entre la adhesión a la UNESCO y las negociaciones de paz.

"La Conferencia General admite a Palestina como miembro de pleno derecho", anunció la secretaria general de la 36 Conferencia General de la UNESCO al cabo de una votación con 107 sufragios a favor y 14 en contra.

Entre los votos favorables figuraron casi todos los latinoamericanos, España, Francia.

Entre los votos en contra se destacaron los de Estados Unidos, Israel y Panamá.

México formó parte de los 52 países que se abstuvieron.

"La admisión de Palestina en la UNESCO es una victoria del derecho, de la justicia y de la libertad", dijo el presidente de la Autoridad Palestina, Mahmud Abas, citado por su portavoz Nabil Abu Rudeina.

"Este es un momento histórico que le devuelve a Palestina algunos de sus derechos", afirmó al término de la votación el ministro palestino de Relaciones Exteriores, que había pedido el apoyo de las delegaciones como "la principal contribución que puedan aportar a la paz".

Y dio las gracias a todos aquellos que apoyaron la iniciativa impulsada por el grupo de países árabes.

Ante un auditorio repleto, la directora general de la UNESCO, la búlgara Irina Bokova, dio la "bienvenida a Palestina" y sostuvo que su admisión es una "marca de respeto y confianza".

"Todos sentimos este momento histórico", aseguró la responsable tras una votación en el auditorio principal de la UNESCO, cuyo resultado fue anunciado en un comunicado bajo el título: "La Conferencia General admite a Palestina como Estado Miembro de la UNESCO".

La mayoría de los países de América Latina respaldaron la iniciativa excepto México, que se abstuvo, y Panamá, que votó en contra.

Los palestinos necesitaban dos tercios de los países presentes y votantes para que la iniciativa impulsada por el grupo de países árabes fuera aceptada.

Inmediatamente después de la votación, el embajador de Estados Unidos ante la UNESCO, David Killion, consideró la adhesión "prematura" y reiteró el compromiso de su país en la búsqueda de la paz en el conflicto israelo-palestino.

"Hoy es un día triste, cuando una organización decide desconectarse de la realidad", afirmó el embajador israelí ante la UNESCO, Nimrod Barkan, que calificó de "ciencia ficción" la entrada de los palestinos.

España lamentó que los europeos no llegaran con una posición común, y México dijo que "este no es el foro competente para una solución duradera" al conflicto israelo-palestino.

En cambio Cuba habló de un "momento histórico" y Venezuela le dio la "bienvenida a Palestina". Brasil y Argentina reiteraron su apoyo a la existencia de un Estado palestino.

"La entrada de Palestina eleva la cantidad de Estados miembros de la UNESCO a 195", afirmó la UNESCO al término de la votación, saludada con un cerrado aplauso de los países que apoyaron esta iniciativa que ha sido objeto de intensas presiones por parte de Estados Unidos y de los europeos.

Estados Unidos --que se retiró de la UNESCO en 1984 argumentando que no estaba de acuerdo con la gestión de ese organismo al que regresó en 2003-- cumplió su amenaza de cortar su aporte económico a la UNESCO --22% del presupuesto bianual--, que asciende a 653 millones de dólares.

"Teníamos que hacer un pago de 60 millones de dólares a la UNESCO en noviembre y no lo vamos a hacer", dijo el portavoz del Departamento de Estado, Victoria Nuland.

La entrada en la UNESCO supone una victoria diplomática para la Autoridad Palestina en su aspiración de convertirse en Estado soberano en el seno de la ONU donde el Consejo de Seguridad tiene previsto examinar su candidatura el 11 de noviembre próximo.

Pero en la ONU, la demanda presentada por Mahmud Abas podría enfrentar un veto de Estados Unidos.

La votación en la UNESCO se produce tras un fin de semana violento en la Franja de Gaza y sus alrededores, donde 12 palestinos murieron en ataques israelíes en campos de entrenamiento y un israelí murió por el disparo de un obús.

BRUSELAS, OCT 31 (REUTERS) - La OTAN terminará su operación militar en Libia en la medianoche del lunes, siete meses después de lanzar una campaña aérea y marítima que ayudó a derrocar y matar a

Muammar Gaddafi.

Al anunciar la decisión la semana pasada, el secretario general de la OTAN, Anders Fogh Rasmussen, la calificó como "una de las más exitosas" operaciones en la historia de la alianza de 62 años.

Rasmussen marcará el fin de la misión visitando Libia el lunes, donde se reunirá con el Consejo Nacional de Transición (CNT) y miembros de la sociedad civil, informó la alianza.

La intervención de la OTAN generó disputas en la alianza y se extendió más de lo que los países occidentales esperaban.

La OTAN se mantuvo firme en su decisión de terminar la operación a pesar de los pedidos del CNT para que siga comprometida más tiempo y dice que no espera jugar un rol importante en la posguerra, aunque podría asistir en la transición a la democracia ayudando con una reforma en el sector de seguridad.

La alianza occidental asumió la misión el 31 de marzo, basada en un mandato de Naciones Unidas para establecer una zona de prohibición de vuelo sobre Libia y permitir a las fuerzas militares extranjeras, incluyendo la OTAN, usar "todas las medidas necesarias" para proteger a los civiles libios.

Ese mandato fue concluido el jueves pasado, pese a un pedido del Consejo de Seguridad de la ONU de esperar a que el CNT decida si quería la ayuda de la OTAN para asegurar sus fronteras.

Los aliados de la OTAN han estado buscando poner fin rápidamente a un esfuerzo muy costoso que ha involucrado a 26.000 misiones de combate aéreas y patrullas navales en un momento en el que los presupuestos están bajo fuertes restricciones debido a la crisis económica mundial.

Pero los funcionarios de la OTAN dijeron que los miembros de la alianza son libres de prestar más ayuda económica a Libia de manera individual.

El CNT anunció oficialmente la liberación de Libia el 23 de octubre, días después de la captura y muerte de Gaddafi.

Comandantes de la OTAN han dicho que creen que la administración interina puede ocuparse de la seguridad del país.

Libia ha sido la primera operación de la OTAN en la cual Estados Unidos no ocupó un lugar de liderazgo y desató grandes críticas de Washington sobre las capacidades de los aliados por no lograr los rápidos resultados que esperaban.

Catorce miembros de la OTAN y otros cuatro países proveyeron fuerzas aéreas y navales, pero sólo ocho naciones de la alianza participaron en las misiones de combate. Algunos grandes países de la OTAN, como Alemania, se opusieron a la intervención.

BANI WALID, LIBIA, 31 OCT 2011 (AFP) - "Nos vengaremos, tarde o temprano", jura un hombre de la poderosa tribu de los warfala, leal al antiguo régimen, mientras muestra las viviendas incendiadas y reventadas por los disparos de obuses de los antigadafistas cerca del centro de la ciudad de Bani Walid.

No quiere que lo filmen, ni da su apellido. Suleimán, como dice llamarse, tiene "miedo" de los combatientes del nuevo régimen que tomaron el control de la ciudad hace diez días después de más de un mes de combates contra las fuerzas leales al ex dirigente Muamar Gadafi, muerto en Sirte el 20 de octubre.

"Hemos dejado de luchar porque no teníamos más municiones. La mayoría de los habitantes escondieron sus armas y se quedaron en casa. Otros se mezclaron con los grupos rebeldes", admitió.

Las fuerzas del Consejo Nacional de Transición (CNT, procedente de la rebelión), que entraron en la ciudad el 17 de octubre, quedaron sorprendidas al ver que los combatientes se habían esfumado tras semanas de lucha encarnizada.

"Cuando los Thowars (revolucionarios) no encontraron a las brigadas de Gadafi de las que hablaban se pusieron furiosos. Dispararon a los perros, a las casas, saquearon y prendieron fuego a viviendas y a edificios públicos", añadió Suleimán.

"Toda la ciudad está hecha una furia. Los Thowars castigaron a todo el mundo destruyendo nuestras casas, robando nuestros coches y matando a nuestros parientes. Esto no lo pasaremos por alto", asegura este hombre que dice debatirse entre la tristeza y el odio.

"Bani Walid es una sociedad tribal. No hay extranjeros. Sólo están los warfala y nadie puede goberarnos. Por eso no habrá Libia sin los warfala. Actuaremos tarde o temprano, aquí, en Trípoli o en otras partes", advirtió.

Bani Walid, un vasto oasis de relieve escarpado a 170 Km. al sudeste de Trípoli, es el feudo de los warfala que forman la principal tribu de Libia, con un millón de personas (sobre unos 6,3 millones de habitantes). Sus miembros están divididos en decenas de clanes que pueblan también la parte

septentrional del país, con un asentamiento en Cirenaica (este), en la región de las ciudades de Bengasi y de Derna.

Aunque los Warfalla de Bani Walid se mantienen leales al régimen derrocado, la oposición entre otros clanes, esencialmente los de Cirenaica, y el régimen libio se remonta a los años 1990, cuando decenas de oficiales acusados de complot fueron detenidos y algunos de ellos ejecutados.

Pese al panorama desolador de Bani Walid, algunos intentan reparar los daños y recobrar la normalidad, "pero es muy difícil", afirma Mohamed Ahmed, con las manos manchadas de pintura frente a su apartamento que intenta convertir en "habitabile".

Según cuenta, aún se escuchan disparos entre habitantes y los pro CNT.

Al contrario de otras ciudades del país, la bandera roja, negra y verde de la "nueva Libia" brilla casi por su ausencia en Bani Walid y la actividad se retoma muy lentamente.

Un grupo de voluntarios limpia la plaza central de casquillos y escombros.

Un joven, que dice llamarse Al Sahbi Al Werfelli, vende hortalizas en un pequeño mercado improvisado. Reconoce haber combatido junto a las fuerzas gadafistas.

"Sí, luché contra estos ladrones. Es una revolución de ladrones. Lo han destruido todo. Lo han robado todo", afirma, alejado de los pocos transeúntes que pasan por el lugar.

"Bani Walid paga el precio de su apoyo a Gadafi. Pero la amamos", dice. "Estamos a la espera de una señal para retomar las armas y vengarnos", advierte.

Su primo asiente: "Hemos defendido nuestras casas y nuestro honor, y vengaremos a cada muerto, cada casa robada".

SEÚL, 31 OCT (EFE).- Corea del Sur busca una tercera ronda de diálogo con Corea del Norte con vistas a reanudar las conversaciones a seis bandas sobre el desarme nuclear norcoreano, informó hoy la agencia surcoreana Yonhap.

En esa nueva ronda de contactos Pyongyang debería mostrar que realmente tiene voluntad de renunciar a su programa nuclear, según una fuente del Ministerio surcoreano de Exteriores citado por Yonhap.

Por el momento, Corea del Sur no ha fijado una fecha para esa eventual tercera ronda bilateral, que daría continuidad a los dos encuentros anteriores celebrados este año entre las dos Coreas para debatir la reanudación de las conversaciones a seis bandas.

Además, la semana pasada representantes de Pyongyang y Washington se reunieron en Ginebra para tantear la posibilidad de reanudar el diálogo a seis bandas para la desnuclearización norcoreana, en el que participan las dos Coreas, EEUU, China, Japón y Rusia.

Ese encuentro finalizó con algunos avances, según ambas partes, pero sin un acuerdo concreto.

"Después de las conversaciones de Ginebra entre Washington y Pyongyang, es necesario ampliar el diálogo con Corea del Norte", señaló a Yonhap el funcionario de Exteriores, que prefirió mantenerse en el anonimato.

"Se realizaron ciertos progresos en Ginebra, pero aún queda mucho trabajo por hacer", añadió, antes de insistir en que "Corea del Norte debe dar pasos más concretos y sinceros cuando llegue la tercera ronda de conversaciones.

Las conversaciones a seis bandas orientadas a la desnuclearización de Corea del Norte permanecen suspendidas desde abril de 2009, cuando el país comunista abandonó la mesa de negociaciones, un mes antes de realizar su segundo ensayo nuclear.

Pyongyang reclama la reanudación incondicional del proceso multilateral, pero Corea del Sur y EEUU le exigen que antes suspenda su programa de enriquecimiento de uranio y permita la entrada de los inspectores del Organismo Internacional de la Energía Atómica (AIEA).

MADRID, 31 OCT (DPA) - Cannes recibirá el 3 y 4 de noviembre a los mandatarios de las principales potencias mundiales. A menos de 50 kilómetros, grupos sociales e "indignados" celebrarán en Niza su propia cumbre: el "Foro de los pueblos". Durante tres días discutirán algunas de las cuestiones de la agenda del G20, como la deuda pública o los paraísos fiscales y sacarán a la luz las promesas incumplidas.

A los grupos que tradicionalmente participan en estas "contracumbres", se unen este año movimientos como los "indignados" españoles del 15-M, que desde mediados de mayo organizan foros y acciones contra la especulación y por una democracia más participativa.

"¿Qué poder tienen los ciudadanos en las decisiones? ¿Quién va a fijar las prioridades?", se pregunta Ricardo Gómez.

Como miembro del grupo de Attac de Cataluña y del grupo de trabajo de Economía del movimiento 15-M de Madrid, Gómez participará estos días junto a otra veintena de representantes españoles en el "Foro de los pueblos", bajo el lema: "Primero los pueblos, después las finanzas. Su ponencia girará en torno a los paraísos fiscales, a los que el G20 declaró la guerra hace dos años.

"La eliminación de los paraísos fiscales se plantea en todos los G20 pero no se llega a cerrar", apunta Gómez, para quien los políticos hacen "un montaje de cara a la galería". "No existe la transparencia", agrega.

El grupo de trabajo y estudio de "indignados" del que forma parte considera que las medidas de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) contra los paraísos fiscales son "poco eficaces, arbitrarias y demasiado laxas". Y como ejemplo pone el hecho de que el organismo internacional haya sacado de la lista a las islas Caimán o Gibraltar mientras España sigue considerando a ambos territorios paraísos fiscales. O que Suiza ya no esté en la "lista gris" a pesar de mantener en gran medida su secreto bancario.

Por ello, desde Niza pedirán al G20 que haga efectivo su acuerdo de 2009, que anunciaba "el fin de la era del secreto bancario". Y reclamará a Reino Unido y Alemania que reconsideren el acuerdo alcanzado en agosto de 2011 con Suiza para percibir los impuestos de los capitales depositados por sus ciudadanos en territorio helvético, una medida que, en su opinión, perpetúa el secreto bancario.

Otro de los asuntos que recurrentemente quedan sin solución en el G20 es la imposición de una Tasa a las Transacciones Financieras, similar a la Tasa Tobin que reclaman grupos como Attac.

Y a pesar de que en esta ocasión Alemania lleve el asunto como una de sus banderas a Cannes, Berlín reconocía hoy mismo que hay pocas perspectivas de que salga adelante a nivel internacional ante la negativa de países como Estados Unidos, China o India.

La propia Comisión Europea propuso el pasado septiembre la creación de un impuesto de este tipo a nivel europeo. "Nosotros vamos a exigir que se internacionalice para cortar la velocidad de circulación de movimientos", afirma Gómez.

Para hacer visible la situación de los paraísos fiscales ante la opinión pública, el jueves se llevará a cabo una marcha hasta la frontera con Mónaco, otro de los tradicionales paraísos fiscales en suelo europeo.

Pero la gran manifestación del foro alternativo al G20 tendrá lugar mañana martes. Será un día antes de que comience la cumbre, pues los organizadores quieren aprovechar que se trata de una jornada festiva en Francia para convocar a un mayor número de participantes.

Y se celebrará en Niza, y no en Cannes, donde una "zona roja" de seguridad les impediría acercarse al centro de la ciudad.

La concentración, en la que participarán organizaciones como Oxfam, Attac o Tierra Solidaria, espera convocar a entre 8.000 y 10.000 personas, la mayor parte procedentes de Francia, España o Italia, pero también de Latinoamérica, África o Asia.

ATENAS, 31 OCT (EFE).- El Ministerio griego de Finanzas ha informado hoy a todos los directores de organismos y empresas públicas de que en 15 días han de informar de los funcionarios candidatos a formar parte de los primeros 20.000 que pasarán a la "reserva" el 1 de diciembre, un paso antes del despido definitivo.

Una primera tanda de 4.000 trabajadores públicos serán jubilados a finales de noviembre y el resto quedará a la espera de que terminen los planes de supresión de organismos públicos, para comprobar quienes de ellos son prescindibles y pueden ser despedidos definitivamente.

Esta orden del Ministerio forma parte de las obligaciones que ha asumido Grecia con la Eurozona y con el Fondo Monetario Internacional (FMI) para reducir su déficit, entre las que se cuenta reducir la plantilla del sector público en un 30 por ciento hasta 2015, lo que implica eliminar 300.000 puestos de trabajo.

Hasta la fecha, Grecia ya ha suprimido 170.000 de los 800.000 puestos de empleados públicos, mediante jubilaciones anticipadas y no renovaciones de contratos.

Según el acuerdo del pasado miércoles que dio luz verde a la quita del 50 por ciento de la deuda griega, Atenas debe cumplir con un largo catálogo de medida de austeridad, que serán supervisadas por el FMI y la UE.

Según publicó hoy el periódico ateniense "To Vima" en su edición digital, varias de las medidas empezarán a aplicarse antes de noviembre, entre ellas la reducción de sueldos, el aumento de cotización

a las cajas sociales y los recortes de la contribución del Estado a la seguridad social.

En ese mes se espera que la "troika" haya entregado a Grecia un tramo crediticio de 8.000 millones de euros, necesarios para pagar sueldos y pensiones.

La UE y el FMI también ha pedido, según "To Vima", inspecciones a los 1.700 griegos que disponen de la mayor riqueza inmobiliaria y que se considera que han evadido impuestos.

MADRID, 31 OCT 2011 (AFP) - Los "indignados" españoles llamaron a manifestarse en Madrid antes de las elecciones del 20 de noviembre, decididos a desafiar una prohibición de concentrarse en más de 100 lugares de la capital, entre ellos, la Puerta del Sol, decretada por las autoridades durante la campaña.

Bajo el lema, "¡Cambio de modelo ya!", preparan una manifestación para el 13 de noviembre en el centro de la capital, en "defensa de lo público, la participación ciudadana y la condena de la corrupción y de la especulación urbanística, que sigue imperando como modelo económico".

En las redes sociales Twitter et Facebook, los "indignados" también instan a concentrarse el 19 de noviembre en la Puerta del Sol, la víspera de las legislativas, es decir, en la jornada de reflexión en España, en que están prohibidas las manifestaciones.

Una movilización similar había reunido a decenas de miles de personas en la misma plaza la víspera de las elecciones regionales del 22 de mayo para denunciar las consecuencias de la crisis económica y expresar su descontento con los grandes partidos políticos.

Definiéndolos como "lugares públicos reservados a la realización gratuita de actos de campaña", el comité electoral encargado de velar por el buen desarrollo de la campaña ha prohibido de hecho las concentraciones entre el 4 y el 19 de noviembre en las plazas emblemáticas del movimiento, surgido el 15 de mayo a una semana de las elecciones regionales y locales.

Sede de sus grandes concentraciones, la Puerta del Sol ha sido incluida en entre esos "lugares públicos" reservados, al igual que varias otras plazas cercanas, también ocupadas en varias ocasiones por este movimiento.

La decisión de la comisión electoral es "contradictorio" en el marco de una campaña, denuncia un comunicado de los "indignados": "si bien la ciudadanía debe escuchar los mensajes de los partidos, también es el momento en el que los partidos escuchen a la ciudadanía de la que, mucho nos tememos, están tan alejados".

MOSCÚ, 31 OCT (DPA) - El ministro de Exteriores de Rusia, Serguei Lavrov, criticó hoy a los gobiernos occidentales por lo que considera "dobles estándares" en la manera como proceden contra protestas en sus países como la ocupación de Wall Street en Estados Unidos.

"Lo que han hecho por ejemplo a los participantes de las manifestaciones de Wall Street da una idea obvia de cómo muchos países occidentales aplican dobles estándares", señaló Lavrov en un comentario difundido por la agencia de noticias Interfax.

El ministro ruso sostuvo que muchos de los que acusan a menudo a las ex repúblicas soviéticas de no respetar la democracia son los que ahora reprimen las protestas antigubernamentales en sus propios países.

El Kremlin está dispuesto a discutir los potenciales problemas de las libertades básicas en Rusia con los países occidentales sólo en caso de que sea algo recíproco, indicó.

"Rusia no pretende aceptar una situación en la que los socios de Rusia en Occidente tengan la posibilidad de preguntar cosas a Moscú pero sin aceptar preguntas de Rusia sobre sus propios problemas", subrayó.

SANTIAGO DE COMPOSTELA (ESPAÑA), 31 OCT (EFE).- El Partido Popular (PP, centroderecha), al que los sondeos dan como favorito para las elecciones generales del próximo 20 de noviembre en España, aprobó hoy el programa con el que pretende recuperar el Gobierno tras ocho años en la oposición.

"Este programa no es un puñado de promesas para los ciudadanos, sino un listado de tareas para el nuevo Gobierno", aseguró el líder de los 'populares', Mariano Rajoy, ante el Comité Ejecutivo Nacional de su partido reunido en Santiago de Compostela, la capital de la región de Galicia, su tierra natal.

Rajoy enumeró una serie de puntos ya adelantados este fin de semana del programa, cuya totalidad, 407 medidas, será publicado mañana martes en la página web de la formación de centroderecha.

El presidente del PP destacó que se trata de un programa "que no promete nada que no se pueda cumplir" y que "no busca titulares" sino fijar las bases de la recuperación del país.

El objetivo central, dijo, será la creación de empleo, en un país con cinco millones de parados, más del 21 por ciento de la población activa.

Entre las medidas difundidas están incentivos fiscales a las empresas y a los emprendedores, el adelgazamiento de la administración pública y un nuevo marco laboral.

En los aspectos sociales del programa, Rajoy detalló hoy que en educación -ámbito en que se están produciendo movilizaciones contra los recortes en el sector público- pretende incorporar el "modelo alemán" en la enseñanza superior con un "programa de becas salario" que ligen la formación en los centros educativos con las empresas.

También contempla aumentar en un año -pasaría de dos a tres- el bachillerato, el último tramo educativo antes de la Universidad.

España tiene un grave problema de desempleo entre los jóvenes, sector en el que el índice de paro alcanza el 45 por ciento.

El dirigente 'popular' citó también entre sus objetivos "una sanidad pública universal y gratuita" y reiteró el compromiso de "mantener el poder adquisitivo de las pensiones", además de un "plan integral de apoyo a la conciliación laboral y familiar", con incentivos fiscales a las empresas que instalen guarderías.

Reiteró que el PP no negociará con ETA, que el pasado 20 de octubre anunció el cese definitivo de su actividad terrorista.

"No vamos a negociar con terroristas, ni por la presión de la violencia ni por el anuncio de su cese", señaló.

El líder conservador aseguró también que el PP sigue "comprometido con la Unión Europea" y con el euro, y está decidido a cumplir el objetivo de déficit público, fijado para 2012 en el 4,4 por ciento del PIB, además de completar la reestructuración del sector bancario español.

Según Rajoy, "la situación que viene es quizás la más complicada a la que se enfrentará un Gobierno en democracia", y consideró que ante la misma el PP "es la única opción que hay en España para salir de la crisis".

El líder 'popular', que aspira por tercera vez a la Presidencia del Gobierno de España -en las dos anteriores (2004 y 2008) fue vencido por el socialista José Luis Rodríguez Zapatero- tendrá como principal contrincante a Alfredo Pérez Rubalcaba, el candidato del Partido Socialista Obrero español (PSOE).

Zapatero renunció a concurrir a un tercer mandato en las elecciones del próximo 20 de noviembre, en las que los sondeos apuntan a un fuerte castigo del electorado al gobernante PSOE por las consecuencias de los recortes, el estancamiento económico y la alta tasa de desempleo.

ROMA, 31 OCT (EFE).- La FAO destacó hoy que los pequeños campesinos obtienen grandes beneficios de las cooperativas agrícolas, que ayudan a millones de ellos a alcanzar la seguridad alimentaria y reducir su pobreza.

La Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) indicó en un comunicado que "las cooperativas ofrecen perspectivas que los campesinos no pueden alcanzar de forma individual, pues les ayudan a asegurarse el derecho a la tierra y tener mejores oportunidades en los mercados".

Junto a la FAO, firman también el comunicado el Fondo Internacional para el Desarrollo Agrícola (FIDA) y el Programa Mundial de Alimentos (PMA).

La FAO alegó que las cooperativas permiten a los pequeños campesinos compartir recursos y "alcanzar medios de subsistencia sostenibles, mejorar la seguridad alimentaria en sus comunidades y cubrir la creciente demanda de alimentos en los mercados locales, nacionales e internacionales".

"Las cooperativas operan en todos los sectores de la economía, cuentan con más de 800 millones de socios y suponen 100 millones de empleos en todo el mundo, un 20 por ciento más que las firmas multinacionales", agregó en la nota.

"En 2008, las 300 cooperativas más grandes del mundo tuvieron un volumen de negocios total de 1,1 billones de dólares EEUU, comparable con el Producto Interior Bruto de muchos países grandes", aseguró el comunicado.

El sector agrícola, que incluye agricultura, silvicultura, pesca y ganadería, es la principal fuente de empleo e ingresos en las áreas rurales, "donde viven la mayoría de los que sufren hambre y pobreza en el mundo".

Además, el comunicado anunció que la FAO se comprometió a brindar "su apoyo a las cooperativas agrícolas" en los próximos años.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
